



一般財団法人 岐阜ビジネスフューチャーズ 誕生

若き経営者・起業家を支援

岐阜から始まる イノベーションの旅



一般財団法人
岐阜ビジネスフューチャーズ

この度、私たちは一般財団法人岐阜ビジネスフューチャーズを設立いたしました。私たちの使命は「真剣に経営者・起業家としての成長を望む岐阜の若手人材を支援し、岐阜経済の発展に寄与すること」です。

岐阜は、中部圏の中央に位置し、モノづくりのメッカとして長年の実績と誇りをもってあります。しかしながら、デジタル化とグローバル化の時代の中で、経済の中心地である東京に比べて、私たちはさらなる一歩を踏み出す必要があります。岐阜から、日本経済にとって不可欠な企業家を多く輩出することが、私たちの願いです。

設立メンバー 理事 小栗 達弘 (株)岐阜造園 代表取締役会長
村瀬 幸雄 岐阜商工会議所 会頭
石黒 明秀 十六銀行 取締役頭取
境 敏幸 大垣共立銀行 取締役頭取
評議員 廣瀬 修之 (株)岐阜造園 代表取締役社長
棚橋 泰之 (株)技研サービス 代表取締役社長
大谷 一夫 経営コンサルタント
監事 大舟 恵一 (株)岐阜造園 取締役

私たちの3つのメッセージ

革新を促す 岐阜経済

「出る杭は打たれる」という慣習を打破し、挑戦する全ての人がベストな機会が与えられる環境づくり

報奨のある 岐阜経済

真面目に努力する人々が報われる経済システムを築き、それぞれの成果が正当に評価される仕組みづくり

知識共有の 岐阜経済

情報が溢れる時代において、誰もが学び、成長できるよう、知識と経験を共有する環境を整備



(株)岐阜造園 代表取締役会長
小栗 達弘

岐阜ビジネスフューチャーズの代表理事の小栗達弘です。本財団法人の設立目的は「真剣に経営者・起業家としての成長を望む若手の人材を支援し、岐阜経済の発展に寄与する」であります。この目的のもとに快く賛同をいただきました設立メンバーの皆さんにスタートできますことを心から感謝申し上げます。私の仕事の紹介をさせていただきます。岐阜造園には1969年に入社しました。今年で55年になります。大学では食品化学を専攻し、就職は森永や雪印から内定をもらっていました。しかし、急遽家を継ぐことになり千葉大学の園芸学部造園科で学びなおし、一建設業としてこの造園という職種を学問的にも体系的にも全てが職人感覚で一建設計業として確立し発展させていくためには多くの改革が必要だと思い知らされました。入社当時は日本列島改造論時代で、当時の大手住宅メーカーが長良川ニュータウンを造成し岐阜市の華やかな高級住宅タ



岐阜商工会議所 会頭
村瀬 幸雄

財団法人設立、心よりお慶び申し上げます。代表理事である小栗さんは、これまで岐阜の造園業界を牽引され、岐阜造園を名古屋および東京証券取引所に上場企業に育て上げられました。また、岐阜経済の発展には若手経営者の育成や活躍のための支援が必要であるとの積年の思いを実現されました。より豊かな社会の創造に向け、若い経営者が社会を変えていくこと、積極的にチャレンジすることがこれからの日本には必要です。商工会議所、金融機関、行政等の支援のみならず、小栗さんのような素晴らしい実績を積み上げられておられる経営者の助言や支援こそが、起業から事業拡大に至る過程で様々な困難に立ち向かう若い経営者にとって大きな支えとなります。全国的にもあまり例を見ない今回の小栗さんの取り組みにより、多くの若手経営者が成長し、岐阜経済のみならず日本の将来を担う人材を輩出されることを心より祈念いたします。



十六銀行 取締役頭取
石黒 明秀

若手経営者・起業家支援組織の設立、心よりお祝い申し上げます。当地をはじめとする地域経済において、少子化の進展や都市部への若年層流出による人手不足、脱炭素化社会への対応など、企業を取り巻く環境は大きな変革期にあります。都市部の動きと捉えられがちなスタートアップ企業の創出は、地方においても大きな可能性を秘めています。若手起業家が生き出す革新的なビジネスモデルや商品サービスは、新たな市場や雇用機会の創出に留まらず、サプライチェーンの形成、ひいては地域社会全体にイノベーションをもたらすものであります。また、こうした起業家を継続的に支援する組織も欠かせません。「私たちの使命」として、お客さま、地域の成長と豊かさの実現を掲げる十六銀行といたしましては、手を携えて、若手経営者や起業家が果敢と、地域経済の発展、持続可能な地域社会の実現に繋がることを心より祈念いたします。



大垣共立銀行 取締役頭取
境 敏幸

素晴らしい財団がここに岐阜の地に誕生したことは本当に喜ばしく、心からお祝い申し上げます。本財団の設立目的は「岐阜経済の発展に寄与する」とありますが、我々、OKD大垣共立銀行も1969年に設立、以来12年間に渡り、経営の基本理念「地域に愛され、親しまれ、信頼される銀行」に基づき、岐阜経済の発展のため地域の皆様と共に歩んできました。そしてこれからも、地域金融機関として岐阜の経済が10年、20年、更にその先へも発展していくために尽力していく所存でございます。本財団におきましては、岐阜の若手経営者・起業家の皆さんと、岐阜から始まるイノベーションの旅に出発されると思いますので、様々な部分において連携し、地域一体となり取り組んでいけるようにサポートしていきたく考えております。

私の50年間の仕事のなかで3つの大きな経験と勉強をしました。一つ目は30歳代に銀行さんの勤めで岐阜青年会議所に入会した時に、その入会式の会場で先輩会員から「庭師JCパス」を取れ、と言われ困惑した経験。ある先輩が「造園屋さんでは上場は無理でしょう」と言われて社員2人で悲しい気持ちで帰ってきた経験。これらの出来事から造園業は見下されているということに気づき、余計に頑張らねばという気持ちで頑張りました。二つ目は弊社が名古屋証券取引所へ上場申請をし、上場審査を受けている時でした。弊社として「マイナスの内容の手紙が名証の審査部で大変困惑した」とお聞きしました。上場審査の最終課題である私と社長の面接で名証の社長さんから「この

ウンの先駆けとなり、ガーデンエクステリアの工事が豊富になりました。あの時代はどんな職種でも皆が大儲けを経験しました。またその後、パブル景気が始まり日本経済は急激な右肩上がりの拡大路線を進みました。パブル経済の崩壊が始まった1990年頃にも岐阜では毎年3カ所程の豪華なゴルフ場がオープンして、このころゴルフ場造成工事は弊社の大きなドル箱でした。その後1995年頃から始まった日本経済の停滞路線は今も続き、家庭にとっては給料も上がらず、最近「失われた30年」という言葉で表現されています。私はこの50年間の仕事のなかで3つの大きな経験と勉強をしました。一つ目は30歳代に銀行さんの勤めで岐阜青年会議所に入会した時に、その入会式の会場で先輩会員から「庭師JCパス」を取れ、と言われ困惑した経験。ある先輩が「造園屋さんでは上場は無理でしょう」と言われて社員2人で悲しい気持ちで帰ってきた経験。これらの出来事から造園業は見下されているということに気づき、余計に頑張らねばという気持ちで頑張りました。二つ目は弊社が名古屋証券取引所へ上場申請をし、上場審査を受けている時でした。弊社として「マイナスの内容の手紙が名証の審査部で大変困惑した」とお聞きしました。上場審査の最終課題である私と社長の面接で名証の社長さんから「この

素晴らしい財団がここに岐阜の地に誕生したことは本当に喜ばしく、心からお祝い申し上げます。本財団の設立目的は「岐阜経済の発展に寄与する」とありますが、我々、OKD大垣共立銀行も1969年に設立、以来12年間に渡り、経営の基本理念「地域に愛され、親しまれ、信頼される銀行」に基づき、岐阜経済の発展のため地域の皆様と共に歩んできました。そしてこれからも、地域金融機関として岐阜の経済が10年、20年、更にその先へも発展していくために尽力していく所存でございます。本財団におきましては、岐阜の若手経営者・起業家の皆さんと、岐阜から始まるイノベーションの旅に出発されると思いますので、様々な部分において連携し、地域一体となり取り組んでいけるようにサポートしていきたく考えております。



岐阜県議会議員
廣瀬 修

財団の設立メンバーとしてお声掛けいただき、誠にありがとうございました。感謝のあまり毎日お話ししたいほど、本当に運が良かったと思っています。しかし、常に自分の意志と周囲の意見が一致しているわけではありませんでした。市議会議員だった私が県議会議員に立候補しようとした時は「何故か反対の意見をするのか？」と、ほとんどの方が反対しました。しかし、私に相談をしてくださった方々の問題を解決していくためには、自分自身の幅を広げる必要があると考えた私は、勝つかなんかではなく、後悔しない議員活動をするかを選択しました。今現在、県議会議員として9年間の経験を積み、問題解決の幅が広がっていると思っております。もし、あの時挑戦していなければ、後悔していたかも知れません。本財団法人では、経験豊富な素晴らしい方々が経営者・起業家としての成長を望む若手の皆さまの成長のため、岐阜の発展のために、共に成長していきたく思っています。若手の方々には、是非とも「自分自身の幅を広げたい」と思っています。本財団法人の活動を通して、岐阜の発展から日本の発展にも寄与できる人材へと成長されることを期待しています。人生は一度きり、共に、後悔のない人生を送りましょう！

私からのメッセージ
1. 出る杭は打たない岐阜経済
2. 真面目に頑張る人が報われる岐阜経済
3. 情報共有の環境を整備
誰かが学びの場を創る岐阜経済



(株)技研サービス 代表取締役社長
棚橋 泰之

財団の設立にあたり、代表理事の小栗様をはじめとする岐阜商工会議所会頭村瀬さん、十六銀行頭取石黒様、大垣共立銀行頭取境様、岐阜県議会議員廣瀬様、そして岐阜の地から日本の大切な企業家に大勢の人材が育っていただきたこと、何かお手伝いできないかと思っております。私には人生にとってこの大きな3つの経験から学んだことを活かして、真剣に経営者・起業家としての成長を望む若手の人材を支援し、岐阜経済の発展に寄与する、という設立目的を実現するために誠心誠意、尽力して参りますので、よろしくお願い申し上げます。



ビジネスインベーターズハブ

経営の幅は身を帯びて痛感しています。一方で仲間の大助やイノベーションを起しながら事業領域を拡大していく経営の「楽しさ」も実感しています。そして近年では、一昨年の岐阜県地域協学センターとの覚書の締結がきっかけに、岐阜県内の中小企業5社で合同インベーターズを開設し、大学生や高校生を対象とした学生フェスを開催するなど、次世代リーダー育成の分野にも新しく挑戦し、岐阜経済の未来づくりにも注力しています。



経営コンサルタント
大谷 一夫

この様な素晴らしい財団設立に携わらせていただくこと、身に余る光栄として深く感謝申し上げます。約3年前に岐阜県美濃市に家族で移住し、現在は宮内町で新規事業創出の仕事に従事しております。それ以前は、総合商社「経営コンサルタントファーム」での勤務後、東京都愛知県つくば市等、全国10地域の創業・スタートアップ支援事業に関わって参りました。まだ何も成し遂げていない若輩者で、岐阜県イノベーションを考えた上で重要な3つのキーワードを紹介させていただきます。迅速なテクノロジーの発展や予測不可能な社会情勢が訪れる現在、高度経済成長時代に形作られた終身雇用をはじめとしたあらゆる仕組みが崩壊を迫られています。戦後の焼け野原という逆境から日本という世界有数の経済大国を創り上げた先人達のように、これからの時代では、既存のものに依存するのではなく、自ら仕組みやルールを創り変え、創造していく心構えが必要なのかもしれません。現在県内の教育現場の多くで探求教育といった子供の非認知能力を伸ばす試みが実践されていますが、世の中の課題に対して新しい解決策を打ち出し、リスクを恐れず立ち向かう「21世紀の課題」としての起業家精神は全世代に問われているように思います。

今回の財団法人設立にあたり、私自身の役割を客観的に考えますと、これまでの経営者としての経験や知識をお伝えすることとはもちろんのこと、インベーターズなどで培った、次世代リーダー育成のノウハウを惜しみなく提供し、若手人材の成長の機会を創ること、岐阜経済の発展に寄与することだと理解しています。そして一つ大切なこととして、この財団法人の評議員を担っていただく、私自身の成長ではないかと考えています。すでに財団法人の先駆者として「上場の方法」や「有益なM&A」経営計画書の必要性や「株の承継」について意見交換なども行われており、他では絶対に聞くことができないリアルな市場の最新情報で戦ったこと、実践から教わってきたこと、大変な覚悟と努力の機会が与えられたこと、大変な機会にもっともっと多くの岐阜の若手経営者に触れていただきたいと思っております。若手経営者の可能性を最大限引き出すことに繋がることを考えております。ぜひ一緒に学び、飛躍の機会を手に入れましょう。そして、岐阜経済の発展に貢献していきましょ！